

Pourquoi la VIA BURGUNDIA?

La Bourgogne méritait en tant que grande région touristique une belle itinérance susceptible de la symboliser.

La **VIA BURGUNDIA** ou Grande traversée de la Bourgogne (GTB) a cette ambition. Elle a été conçue comme un « produit » vitrine de notre région afin d'en faire découvrir les plus belles richesses souvent mal connues et même parfois totalement méconnues du grand public.

Elle vous permettra de découvrir des espaces naturels et des paysages à la fois riches et variés, son patrimoine historique, architectural civil ou religieux enfin sa gastronomie et ses vins (autres patrimoines essentiels) en voyageant tranquillement dans l'intimité de ses vignobles.

La Grand Traversée de la Bourgogne se déroule sur près de 500 km ce qui en fait un grand itinéraire que nous vous invitons à réaliser à pied (c'est notre proposition), ou bien à vélo, à cheval ou avec un âne, dans tous les cas à votre rythme.

Le parcours est dicté par un souci de cohérence générale. il s'adresse à un large public, aussi bien métropolitain, qu'international, sportif ou simple randonneur, passionné de nature et de culture enfin à tous ceux qui souhaitent découvrir notre région au gré des chemins.

La VIA BURGUNIDA s'articule assez logiquement autour du Parc Naturel Régional du Morvan, qui est le cœur naturel de la Bourgogne. Au nord Vézelay est une étape incontournable et nous ouvre les portes de la traversée de l'Yonne en direction d'Auxerre, puis de Sens pour terminer à Montereau-Fault-Yonne à la confluence de la Seine et de l'Yonne. Au SUD l'ensemble BIBRACTE et AUTUN autres symboles de la Bourgogne éternelle nous invitent à découvrir la Bourgogne du Sud, par le Creusot, la Côte Chalonnaise avant de rejoindre Cluny puis Maconnais.

Nous avons pris en compte l'impact économique d'un tel itinéraire en le faisant cheminer à travers des espaces souvent qui demandent à être économiquement redynamisés ou simplement consolidés. Rappelons que 85 % de l'activité touriste se concentre entre Dijon et Beaune autour de la Côte des vins.

Il était également important que les randonneurs puissent traverser des villages ou des villes pour se ravitailler régulièrement.

Les transports et la logistique sont des points importants pour permettre à un itinéraire de grande randonnée d'être fréquenté par le plus grand nombre. L'ensemble du parcours est desservi par dix-neuf gares dont plusieurs gares TGV et de nombreux accès autoroutiers.

Il est donc assez facile d'organiser son itinéraire que l'on souhaite réaliser la **VIA BURGUNDIA** en totalité ou bien simplement pour quelques étapes.

Il fallait également un fil conducteur associé à la notion de Bourgogne Eternelle. Nous avons fait le choix chaque fois que c'était possible de mettre en valeur les éléments liés à la préhistoire est aussi l'histoire commune de l'humanité, la période gallo-romaine et bien sûr l'étonnante aventure des burgondes et des royaumes de Burgondie (en latin BURGUNDIA) qui est une sorte de résumé de l'histoire de l'Europe. Cette connaissance de nos racines anciennes doit nous permettre de mieux comprendre la Bourgogne-Franche-Comté et l'Europe d'aujourd'hui. Nous avons ainsi essayé de mêler références anciennes et réalité de maintenant.

Notre site internet est amené à s'enrichir de multiples contributions de toutes sortes et pas seulement historiques ou patrimoniales, mais également des connaissances sur la flore, la faune, les paysages ou encore sur la vie associative et culturelle très riches qui existent tout au long de ce parcours.

LA VIA BURGUNDIA est une grande itinérance. Pour un randonneur normalement entrainé cela représente environ 24 jours de marche. Un peu moins pour les grands randonneurs et beaucoup plus pour la moyenne des randonneurs itinérants pour qui la moyenne de marche est généralement comprise entre 15 km et 20 km par jours.

Dans un monde en plein doute sur le sens de son histoire et de son avenir il s'agit aussi de faire réfléchir à ce qui est important, durable et « essentiel ». Nous pensons par conviction que redécouvrir sa région et le monde au rythme de ses pas fait partie du patrimoine de l'humanité. C'est peut-être (ou sans doute) ce qui nous relie le plus surement à nos lointains ancêtres de la préhistoire et aux générations futures à qui nous léguons ce monde.

Parcours de mémoires, de culture et de vie, la **VIA BURGUNDIA** vous invite à cette réflexion en toute liberté et en toute conscience.

bonne randonnée